



Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática  
en México



# BOLETÍN MENSUAL DE NOTICIAS DE LA REPÚBLICA ÁRABE SAHARAU DEMOCRÁTICA

MARZO, 2023

## VISITA DE ESTADO A LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA



### PRESIDENTE DE LA RASD REALIZA VISITA DE ESTADO A VENEZUELA



**Caracas, Venezuela 19 de marzo del 2023.** El Presidente de la República y Secretario General

del Frente Polisario, Brahim Ghali, llegó a Caracas en el marco de una visita de Estado a

la República Bolivariana de Venezuela, por invitación de su homólogo, Nicolás Maduro. La visita se enmarca en la conmemoración de los cuarenta años de relaciones diplomáticas entre la República de Venezuela y la RASD, como expresión de los lazos de hermandad, amistad y solidaridad entre ambos pueblos y países. Será también una oportunidad para reforzar las relaciones de cooperación, concertación y coordinación conjunta sobre diversos asuntos de interés común. Acompañando al Presidente de la República se encuentran Mohamed Sidati y Fátima al-Mehdi, ministro de Asuntos Exteriores y ministra de Cooperación respectivamente; el consejero de la Presidencia de la República, Abdati Breirika; el embajador encargado de América Latina y el Caribe, Mohamed Zrug y Mohamed Salem Rgueibi, embajador en Venezuela. [\(x\)](#)



Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática en México



### PRESIDENTE DE LA RASD CONVERSA CON EL CANCELIER VENEZOLANO



**Caracas, Venezuela 20 de marzo del 2023.** El Presidente de la República y Secretario General

del Frente Polisario, Brahim Ghali, mantuvo conversación con el Ministro de Asuntos Exteriores de Venezuela, Yvan Gil. Las dos

partes hablaron sobre la cooperación entre los dos países y las formas de mejorar las relaciones históricas entre los dos países y los dos pueblos. (x)

### LA REPÚBLICA SAHARAUI Y VENEZUELA ESTRECHAN RELACIONES BILATERALES EN ÁREAS DE COOPERACIÓN ESTRATÉGICA



**Caracas, Venezuela 20 de marzo del 2023.** En el marco de la visita de Estado que realiza a

Venezuela el presidente de la República Árabe

Saharawi Democrática, Brahim Ghali, la ministra de Cooperación Saharaui Fatma Medhi, se reunió con representantes de los Ministerios del Poder Popular para la Salud, Agricultura Productiva y Tierras, Educación, Atención de las Aguas, Educación Universitaria y Alimentación para nuevas alianzas que permitan contribuir con el fortalecimiento de la autodeterminación y desarrollo pleno de las naciones. (x)

### FIRMA DE ONCE ACUERDOS DE COOPERACIÓN ESTRATÉGICA.



**Caracas, Venezuela 22 de marzo del 2023.** Los "instrumentos jurídicos de cooperación",

firmados por los ministros venezolanos y saharauis, en el Palacio de Miraflores en

presencia de los máximos mandatarios de ambos países, buscan fomentar el



Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática  
en México



intercambio en materia de educación universitaria, educación básica, cultura, agricultura, salud, acuicultura y atención de las aguas. Igualmente fueron suscritos tres acuerdos relacionados con el Marco General de Colaboración, de Supresión de visados de pasaportes diplomáticos, especiales y/o de servicios, así como un Memorándum de Consultas políticas. Los documentos también contemplan el establecimiento de "consultas políticas bilaterales", la promoción de la "cooperación entre las partes" y la "exención del requisito de visa para titulares de pasaportes diplomáticos, especiales, y/o de servicios". A dicho respecto el presidente Nicolás Maduro señaló que, a través del acuerdo en el sector educativo, se espera la llegada, lo "más pronto posible" de "cientos de estudiantes" de la RASD para "formarse en carreras universitarias en Venezuela". (x)



#### BRAHIM GHALI ES RECIBIDO POR NICOLÁS MADURO: LE OTORGA MÁXIMA DISTINCIÓN AL PRESIDENTE SAHARAUI



**Caracas, Venezuela 22 de marzo del 2023.**

El Presidente de la República y Secretario General del Frente Polisario, Sr. Brahim Ghali, fue condecorado este martes 21 de marzo por el

Presidente de Venezuela, Nicolás Maduro Moro, con la máxima distinción del Estado Venezolano a altos dignatarios y personalidades: La Orden de los Libertadores de Veezuela Clase Alta. La distición solemne se desarrolló en el Salón Simón Bolívar del Palacio Presidencial de Miraflores. El presidente Maduro destacó los altos valores de lucha, perseverancia y sacrificio que encarga el Presidente Brhim Gali en representación de un heroico pueblo árabe y africano. De igual forma, le fue entregada en mano al presidente saharauí la Réplica de la Espada de Bolívar "que dispone de alta carga simbólica, que sea llevada al pueblo saharauí y lo acompañe en su lucha hasta la victoria final". En su discurso oficial y de agradecimiento, el Presidente de la República saharauí había destacado que, " El Frente Polisario, único y legítimo representante del pueblo saharauí, celebra su 50 aniversario de creación, más firme, más unido y más confiado que nunca, en la vitoria final. Porque nada ni nadie, puede anteponerse a la voluntad de un pueblo en lucha, cuando está plenamente determinado a ganar la batalla de la libertad". El máximo



Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática en México



mandatario venezolano expresó que "estamos comprometidos hasta con nuestras propias vidas con la causa árabe, con la causa africana, con la causa saharauí, con la causa de los pueblos que luchan por su liberación. Tenga usted todo el apoyo, presidente Brahim Ghali, todo el apoyo" concluyó. (x) (x) (x)

## PRESIDENCIA Y REPÚBLICA SAHARAUI



### PRESIDENTE DE LA RASD FELICITA A LA MUJER SAHARAUI EN SU DÍA



**Chahid Al-Hafed,**  
**Campamentos de Refugiados**  
**Saharauis. 8 de marzo del 2023.**

En una carta emitida por la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el Presidente Brahim Ghali elogia el papel de la mujer saharauí en la lucha por la liberación y construcción nacional. "La presencia de la mujer saharauí siempre se ha mantenido fuerte y constante en todas las etapas de la revolución saharauí, aportando su experiencia y esfuerzos en para la liberación y la construcción de la sociedad", manifestó. (x)



### PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA RECIBE CARTAS CREDENCIALES DEL NUEVO EMBAJADOR DE VENEZUELA PARA LA RASD.



**Chahid Al-Hafed,**  
**Campamentos de Refugiados**  
**Saharauis. 16 de marzo del**

**2023.** Con sede en la Presidencia y de acuerdo a los protocolos vigentes, unidades del ejército saharauí le brindaron el saludo de honor al Sr. Juan Bautista, quién posteriormente presentó sus cartas credenciales al Presidente Ghali como Embajador Extraordinario y Plenipotenciario de Venezuela en la RASD. El Sr. Juan Bautista reiteró "la firme posición de su país de apoyo a la causa saharauí y al derecho de su pueblo a la autodeterminación, reafirmando los fuertes lazos que unen a ambos Estados y comprometiéndose a fortalecerlos". (x)



Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática  
en México



## MINISTERIO DE CULTURA SAHARAUI Y SU HONÓLOGO ARGELINO FIRMAN UN ACUERDO MARCO DE COOPERACIÓN.



**Chahid Al-Hafed, Campamentos de Refugiados Saharauis. 27 de marzo del**

**2023.** Durante la visita de trabajo de la Ministra Soraya Mouloudji, fue firmado un Acuerdo Macro de cooperación entre los Ministerios de

Cultura saharauí y argelino, con el propósito de consolidar los lazos de hermandad entre los dos pueblos, promoviendo la cooperación cultural y artística. Destaca del Acuerdo la creación del Teatro Nacional Saharaui como estrategia de resistencia del pueblo saharauí. El acuerdo fue firmado por Ministro de Cultura, Sr. Musa Salma y la Ministra de Cultura y Artes de Argelia, Soraya Mouloudji. [\(x\)](#)

## MINISTRO DE SALUD PÚBLICA INICIA VISITA DE TRABAJO EN ESPAÑA.



**Madrid, España. 23 de marzo del 2023.** El Ministro de Salud Pública saharauí, Sr. Salek

Baba Hasanna inicia una visita de trabajo en España. En su primera reunión, el Sr. Salek Baba se reunió con la ONG Médicos del

Mundo España para examinar los acuerdos existentes entre la organización y el Ministerio de Salud saharauí, así como proyectos de cooperación en el área de salud en los Campamentos de Refugiados Saharauis. El Ministro Salek también sostuvo una reunión con la ONG Mundubat en País Vasco. El Presidente de la ONG expresó la “disposición de su organización de continuar colaborando y apoyando al sector de la salud saharauí, con el fin de impulsar los programas y planes estratégicos del Ministerio de la Salud Pública saharauí”. [\(x\)](#) [\(x\)](#)



Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática  
en México



## LA RASD EN MÉXICO



### SUBSECRETARIA DE RELACIONES EXTERIORES DE, CARMEN MORENO TOSCANO, RECIBE AL EMBAJADOR MUJTAR LEBOIHI EMBOIRIC



**Ciudad de México, México. 23 de marzo del 2023.** El Embajador de la RASD en

México se reunió con la Subsecretaria de Relaciones Exteriores, Carmen Moreno Toscano, quien le aseguró la disposición de la Secretaría de Relaciones Exteriores de mantener un diálogo permanente con la Embajada Saharaui en México. (x)



### SECRETARIO DE AGRICULTURA, VICTOR MANUEL VILLALOBOS, RECIBE AL EMBAJADOR MUJTAR LEBOIHI EMBOIRIC



**Ciudad de México, México. 23 de marzo del 2023.** El Embajador de la RASD en

México se reunió el Secretario de Agricultura, Victor Manuel Villalobos. Durante la reunión, el Embajador Saharaui le compartió un informe sobre la explotación ilegal de los recursos naturales de la RASD y la importación ilegal de fosfatos. El encuentro sirvió para intercambiar experiencias en materia agrícolas de ambas naciones, y el fortalecimiento de sus relaciones. (x)



### REALIZAN ACTIVIDADES SOBRE EL ATUENDO DE LA MUJER SAHARAUI Y LA DANZA SAHARAUI



**Ciudad de México, México. 4 de marzo del 2023.** En el marco del Día Internacional de la

Mujer, se llevó a cabo en el Museo Nacional de las Culturas del Mundo la primera sesión del curso "El universo femenino en el vestido tradicional". Con título "La melhfa, atuendo saharauí", se introdujo a la



Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática  
en México



melfa como símbolo de comunidad, identidad y resistencia del pueblo saharauí. Vistiendo a las asistentes con melhfás y pintándoles tatuajes de henna, la actividad concluyó con el taller “Lo femenino en la danza árabe”. La jornada contó con la presencia del Embajador Saharauí en México, Mujtar Leboihi Emboiric, y las actividades estuvieron a cargo de Luna Yedra y Lila Zellet Elías. (x)

## INTERNACIONAL



### INVESTIGAN INFILTRACIÓN DE MARRUECOS EN EL PARLAMENTO EUROPEO



**Bruselas, Bélgica. 10 de marzo del 2023.** En el

periódico Le Soir de Bruselas se ha

publicado una investigación sobre la red de influencias y corrupción marroquí dentro del parlamento de la Unión Europea. De acuerdo al antiguo Representante Especial de la ONU para el Sahara Occidental “Esta acción corrupta no se despliega de forma ocasional. Es un método, una presencia duradera”. De acuerdo a la investigación realizada, la influencia marroquí se ejerce en temas de seguridad, migración, medio ambiente y economía. Se tiene evidencia de que Marruecos ha utilizado agencias de Relaciones Públicas -Porlant Communications y Hill & Knowlton- para redimir su imagen y renovar sus vínculos con las instituciones europeas. Además, es señalada la reacción de Rabat la resolución votada por los eurodiputados que critica el historial marroquí en materia de Derechos Humanos: “Marruecos trata de sofocar cualquier crítica a sus políticas internas, especialmente en lo que se refiere a sus violaciones de los derechos humanos y de la libertad de expresión”, afirma el investigador Hugh Lovatt, del Consejo Europeo de Relaciones Exteriores. La eurodiputada belga Saskia Bricmont menciona cómo la presencia marroquí es permanente y vigilante, buscando inclinar a los eurodiputados a defender el punto de vista marroquí. Entre los aliados destacados de Marruecos, destaca el ex eurodiputado Pier Antonio Panzeri, quien admitió haber recibido dinero marroquí para influir instituciones europeas. Marruecos también es señalado de beneficiarse de la comunidad marroquí en los países europeos. En el centro de la disputa se encuentran los acuerdos comerciales que la Unión Europea mantiene con



Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática en México



Marruecos, que han sido señalados desde el 2016 como acuerdos ilegales, por tratarse de recursos que se obtienen del Sáhara Occidental ocupado. [\(x\)](#)



### EN EL MES DE LOS DERECHOS HUMANOS, DEBEMOS REVALORAR LA LUCHA POR LA AUTODETERMINACIÓN DEL SÁHARA OCCIDENTAL

**ANC Today, 24 de marzo del 2023.** El Congreso Nacional Africano, en el marco del 21 de Maro, Día de los Derechos Humanos, ha expresado su solidaridad con el pueblo y la causa asaharai, señalando las consecuencias humanitarias, de seguridad e integración regional que ha generado la falta de soluciones al caso del Sáhara Occidental. Señala la continúa explotación morroquí de los recursos naturales del Sáhara, entre los que se encuentran las minas de fosfato y zonas de pesca, que continúan siendo explotadas por Marruecos sin el consentimiento saharai. Ante esto, el ANC declara que la Unión Africana debe guiar una campaña internacional en contra de las empresas que explotan dichos productos. Además, de acuerdo a Human Rights Watch, Marruecos ha aumentado las hostilidades contra los ciudadanos, activistas, periodistas, disidentes, bloggers y defensores de derechos humanos, evitando cualquier llamado por la defensa saharai y obstaculizando el trabajo de organizaciones para los Derechos Humanos. Así mismo, los ciudadanos saharais continúan siendo sujetos de violaciones de Derechos Humanos a través de actos de arresto arbitrario, tortura y desaparición forzada. [\(x\)](#)

### ZIMBABUE LLAMA A ACELERAR LA APLICACIÓN DEL REFERÉNDUM DE AUTODETERMINACIÓN EN EL SÁHARA OCCIDENTAL



**Ginebra, Suiza. 7 de marzo del 2023.** En el marco de la 52<sup>o</sup> Sesión del Consejo de

Derechos Humanos (CDH) de Naciones Unidas, La República de Zimbabwe ha hecho hoy un llamado a la comunidad internacional a acelerar la aplicación del



Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática en México



referéndum de autodeterminación en el Sahara Occidental. Zimbabue destacó que, “tras más de veintisiete meses de la reanudación de la guerra en el Sahara Occidental, la Oficina del Alto Comisionado de la ONE sigue guardando silencio sobre las flagrantes violaciones del Derecho Internacional y el Derecho Internacional Humanitario por parte de las fuerzas de ocupación marroquí en el Sahara Occidental”. Durante la misma sesión, los representantes de Argelia y Sudáfrica reafirmaron su condena hacia la continua ocupación marroquí, solicitando al Alto Comisionado de Derechos Humanos tomar medidas prácticas. De igual forma, La República de Namibia ha renovado su “rechazo a la continua demora en garantizar el derecho del pueblo saharauí a la autodeterminación y la independencia”.(x) (x) (x)



### PARLAMENTO DE CATALUÑA CONEMORA EL 47º ANIVERSARIO DE LA RASD EXIGIENDO AL GOBIERNO ESPAÑOL ASUMIR “SU RESPONSABILIDAD SOBRE EL SÁHARA OCCIDENTAL”.

**Barcelona, Cataluña. 10 de marzo del 2023.** El Parlamento de Cataluña ha conmemorado el 47º aniversario de la proclamación de la

República Árabe Saharaui Democrática con una declaración de la Junta de Portavoces. El texto advierte que desde noviembre del 2020 la situación en este país es "cada vez más preocupante", con "la ruptura de los acuerdos del alto el fuego de 1991 por parte del Reino de Marruecos". Asimismo, el texto pide al Gobierno español que asuma "su responsabilidad sobre el Sáhara Occidental", que sea "garante del cumplimiento de la legislación internacional" en el territorio y que promueva un referendo de autodeterminación del pueblo saharauí. (x)



### RECHAZO EN PORTUGAL A LA INCLUSIÓN DE MARRUECOS EN LA CANDIDATURA IBÉRICA PARA EL MUNDIAL DE 2030.



**Lisboa, Portugal. 14 de marzo del 2023.** Varios colectivos y organizaciones no han tardado



Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática  
en México



en expresar su preocupación y malestar por la posible apertura de la candidatura de la ibérica para el Mundial de 2030. Hasta el momento, la candidatura está liderada por España y Portugal, pero, según ha desvelado el diario deportivo “AS”, el presidente de Real Federación Española de Fútbol, Luis Rubiales, y su homólogo portugués, Fernando Soares Gomes da Silva, están negociando la apertura de la candidatura para sumar al régimen marroquí. La Asociación Portuguesa de apoyo al Sahara Occidental (AAPSO) reaccionó de inmediato y escribió una carta a Fernando Gomes, donde comienza por enfatizar el hecho de que las competiciones deportivas más importantes no son ajenas al respeto de los Derechos Humanos y su promoción. Aún no se sabe si la candidatura ibérica será la elegida para organizar el Mundial de Fútbol 2030, ya que hay otras candidaturas en juego. En cualquier caso, la adhesión de Marruecos supone un paso peligroso para el proyecto, al celebrarse en un país en guerra y en conflicto con todos sus países vecinos. (x)

## LATINOAMERICA



**GUSTAVO PETRO, PRESIDENTE COLOMBIANO, PIDE QUE SE INVITE A LA RASD COMO OBSERVADOR EN LAS CUMBRES IBEROAMERICANAS.**



**Santo Domingo, República Dominicana. 25 de marzo del 2023.**

Durante su intervención ante la

XXVIII Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno realizada el 24 y 25 de marzo de 2023, el mandatario colombiano dijo que “la nación saharauí padece uno de los grandes conflictos e injusticias”. Ha pedido, de igual forma, añadir como observadores a las cumbres iberoamericanas a las naciones africanas vinculadas a la región, entre ellas la nación saharauí. (x)



Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática  
en México



## EMBAJADA DE LA RASD EN ECUADOR ASISTE A MUSHUK NINA Y NOURUZ.



**Quito, Ecuador. 20 de marzo del 2023.** Organizada por la Coordinadora por la Paz (CPAZ),

Mushuk Nina y Nouruz, se tratan de dos festividades ancestrales que hermanan los pueblos de diversas naciones. La primera, celebrada en la región Andina; y la segunda, en Asia Central, los Balcanes, el Cáucaso y el Oriente Medio, en las que se festeja el equinoccio de primavera, es una oportunidad para estrechar los lazos de amistad, hermandad y cooperación entre los pueblos que luchan por su plena independencia y soberanía. El ministro consejero y encargado de negocios de la Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática (RASD) en Ecuador, Hafdala Chadad Brahim participó en las celebraciones que fueron realizadas junto a las pirámides de Cochasquí, antiguo centro ceremonial de los pueblos indígenas andinos al norte de Quito. [\(x\)](#)



## ENCARGADO PARA AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE PARTICIPA EN LA CELEBRACIÓN DEL 40 ANIVERSARIO DE RELACIONES ENTRE LA RASD Y CHILE



**Santiago de Chile, Chile. 30 de marzo del 2023.** El Embajador Mohamed Zrug, encargado para

América Latina y el Caribe, comenzó una visita al país chileno con una agenda de actividades para la celebración del 40 Aniversario del establecimiento de las relaciones diplomáticas entre la República Árabe Saharaui Democrática (RASD) y Chile, incluido el encuentro con diputados, medios de prensa y personalidades del país latinoamericano. En un acto organizado por el Foro Internacional de Amistad Chileno-Saharui, el diplomático saharui resaltó la importancia de rejuvenecer la solidaridad y garantizar la regeneración y continuidad del histórico movimiento de solidaridad con el pueblo saharui, a fin fortalecer el compromiso político y darle a la política exterior un papel de defensa



Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática en México



de los derechos humanos y anticolonial, que denuncia la ocupación por la fuerza de territorios ajenos y aporta un valor añadido al movimiento de solidaridad chileno y latinoamericano con la República Saharaui". [\(x\)](#)

## ACTIVISTAS Y DERECHOS HUMANOS



### MARRUECOS CONTINÚA CON SU POLÍTICA DE INTIMIDACIÓN A ACTIVISTAS SAHARAUIS EN LAS CIUDADES OCUPADAS DE LA RASD



**El Aaiún, ciudad ocupada de la República Saharaui, 19 de marzo del 2023.** A través de una

nota de prensa, la Asociación Saharaui de Víctimas de Graves Violaciones de Derechos Humanos Cometidas por el Estado Marroquí (ASVDH), expresa su plena solidaridad e incondicional con la defensora saharauí de los Derechos Humanos, Sukeina Jadaflu, madre de la resistencia saharauí en las ciudades saharauis ocupadas por Marruecos. La ASVDH manifestó su preocupación hacia la política de intimidación y los nuevos ataques que ha sufrido la activista saharauí, y responsabiliza a Marruecos de los actos que puedan dañar la integridad física y emocional de la activista. LA ASVDH ha reiterado su llamado a las Naciones Unidas, a la Cruz Roja Internacional y a todas las organizaciones internacionales de derechos humanos para que intervengan urgentemente a fin de proteger a los civiles saharauis indefensos y activistas de la continua represión y persecución e intimidación. [\(x\)](#)



### EL CONSEJO DE DERECHOS HUMANOS (CDH) ACOGE UNA CONFERENCIA SOBRE EL SAHARA OCCIDENTAL



**Ginebra, Suiza. 15 de marzo del 2023.** El Consejo de Derechos Humanos (CDH) de Naciones

Unidas, con sede en Ginebra, acogió una conferencia sobre la situación de los derechos humanos en las zonas ocupadas del Sahara Occidental. La conferencia, organizada



por el Grupo de Ginebra de Apoyo al Sahara Occidental, fue inaugurada con una palabra del Sr. Gianfranco, Coordinador del Grupo, quien dio la bienvenida a los participantes, reiterando “que el objetivo principal del trabajo del Grupo de Ginebra de Apoyo al Sahara Occidental es la defensa de la legalidad internacional y el Derecho Internacional Humanitario, con énfasis en los derechos humanos en el Sahara Occidental”. Por su parte, la Secretaria General de la Unión Nacional de Mujeres Saharauis (UNMS), Sra. Chabba Seini, “denunció enérgicamente los sufrimientos que padece la mujer saharauí, quienes son objeto de torturas, humillaciones y represión a manos de las fuerzas de ocupación marroquíes”. En este sentido, la ex desaparecida y defensora de los derechos humanos saharauí, Sra. Galia Djimi, expuso “la situación dramática de los derechos humanos en las ciudades ocupadas del Sahara Occidental, denunciando las prácticas sistemáticas de las autoridades de ocupación marroquíes de represión contra los defensores saharauis de los derechos humanos”. Por último, el Presidente de la Asociación de Familiares de Presos y Desaparecidos Saharauis (AFAPREDESA), Abdeslam Omar se refirió a “los intentos de Marruecos de evadir sus responsabilidades mediante la publicación de informes falsos sobre casos de asesinatos cometidos de forma deliberada por parte de sus fuerzas militares contra civiles saharauis.” (x)



### III FORO MUNDIAL DE DERECHOS HUMANOS DENUNCIA REPRESIÓN Y VIOLACIÓN A LOS DERECHOS HUMANOS DEL PUEBLO SAHARAUI POR PARTE DE MARRUECOS

 **Buenos Aires, Argentina, 25 de marzo del 2023.** En un comunicado, el III Foro Mundial de Derechos Humanos celebrado en Buenos

Aires, Argentina del 20 a 24 de marzo de 2023, ha afirmado que Marruecos, “el régimen monárquico autoritario ha mantenido una política sistémica de graves violaciones a los derechos humanos colectivos e individuales del pueblo saharauí”, hechos que han sido denunciados ante el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas y el Comité de Descolonización de la Asamblea General y el Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas. El Foro ha denunciado asimismo el saqueo y expolio



de los recursos naturales y patrimonio del Sahara Occidental por parte de la potencia invasora, Marruecos, en violación del derecho internacional. [\(x\)](#)

## FRENTE POLISARIO Y EJÉRCITO DE LIBERACIÓN POPULAR SAHARAUI



EL ELPS REALIZA UNA CADENA DE BOMBARDEOS A LO LARGO DEL MURO MILITAR MARROQUÍ



**Bir Lehlu, República Saharaui, 20 de marzo del 2023.** En un comunicado de prensa emitido

por el Ministerio de Defensa Nacional, se ha indormado de la ejecución de una cadena de bombarderos contra las posiciones de las fuerzas de ocupación marroquíes en la zona de Ameitir Lamjeinza en el sector de Mahbes. Por otra parte, unidades del ELPS bombardean posiciones enemigas en las zonas de Guerat ULD Blal y Sabjat Tanuchad, ambas en el sector Mahbes. Desde la ruptura del Alto el Fuego y el comienzo de la guerra, el 13 de noviembre de 2020, las unidades del ELPS han estado hostigando las fuerzas de ocupación en estos sectores y sectores adyacentes al muro militar marroquí. [\(x\)](#)



## **Boletín Mensual de Noticias de la República Árabe Saharaui Democrática**

Por la Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática en México

Descartes 91, Anzures, Miguel Hidalgo, 11590, Ciudad de México.

[embrasdmx@gmail.com](mailto:embrasdmx@gmail.com)

[embajadasaharauimexico.org](http://embajadasaharauimexico.org)  
<http://facebook.com/EmbSaharauimx>  
<https://twitter.com/embsaharauimx>

Información obtenida del Sahara Prees Service

